pocus lus que dudan de que este sega

bles, y superiou que el Sr. Sagasta no misionario, le regó encarecidarinante LOS INTERESES DE LA COMARCATIGE DE NUME267009

PRECIOS DE SUSCRIPCION: Tortosa, mes adelantado, i peseta. bucFuera, trimestre, id., 3 pesetas. Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

Domingo 16 de Marzo de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION: En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3, En Barceional Agencia de Roldos, Escudillers, 31/20 Cebrian y Compañis nineb eb obstsaer

· 1965 - 5·10 用品题 使期 经股份的 66日

Es la situación política por que atravesamos, desde que el Sr. Sagasta presentó á S. M. la dimisión del Ministerio, la más grave de cuantas tuvo que decidir la Reina, y por ser la última de la regencia, la que merecerá, á no dudarlo, más detenido estudio, ya que pudiera marcar rumbos nuevos á la política española en el reinado de D. Alfonso XIII.

whenthere early sign state for

Si S. M. la Reina encarga de formar un gabinete de ancha base de concentración democrática, es indudable que la opinión lo recibirá muy bien y tendremos gobierno para tiempo, ya que sus actos responderán á las necesidades del país.

Que la formación de un gobierno de concentración tendrá tenaz oposición por los prohombres del fusionismo y silvelismo, no hay que dudario: para los dos partidos sería el triunfo de la concentración la muerte de aquéllos que turnaron en el poder desde D. Alfonso XII, y claro está que defenderán su vida á toda costa.

Si la crisis se resuelve encargando S. M. la formación de nuevo gabinete al Sr. Sagasta, y éste solo cuenta para llevar á la práctica el encargo de la Reina con los elementos de su partido, tendremos otra interinidad de cosas que necesaria y forzosamente no tendrá más vida que hasta la coronación de nuestro Soberano.

Se impone un cambio radical á nuestros viejos moldes; el país reclama algo nuevo que mejore su vida, y estas mejoras no pueden llevarlas á la práctica ni los fusionistas, ni los silvelistas, de los que la opinión está! harta.

¿Quién vendrá?

Dios ilumine á la Reina.

Por lo que á nosotros afecta, séanos permitido decir que no sentimos impaciencias de ninguna clase; venga lo que viniere, hemos de respetar las decisiones de la Reina, si bien abrigamos la esperanza de que la concentración ha de servir los intereses de la Patria y la monarquía en breve plazo.

Se impondrá por la fuerza de las circunstancias.

cimpeinto in Cook de Justus, fundado

en Madrid.

Predicaciones contra el lujo

La ley Waldeck-Rousseau ha arrojado de los templos de París y de todos los púlpitos de Francia á los pre- poner á los predicadores una dismi- La conferencia Vega Armijo dicadores jesuitas. Se han quedado con la exclusiva de la predicación en | Francia las órdenes religiosas sometidas á dicha ley.

Estas órdenes religiosas, comprendiendo que el público selectisimo que acude à las iglesias de Paris durante las predicaciones cuaresmales iba á echar de menos á los grandes oradores de la Compañía de Jesús, ha puesto en linea de batalla a sus más hábiles predicadores. Entre ellos si encuentra el P. Ollivier, el cual ha pronunciado en Notre Dame una oración que ha causado impresión profunda esta ciudad, la recomposicairal ne

Habrá que recordar al que lo sepa y decir al que lo ignore, que en esta época acuden á los principales templos de Paris, para escuchar los sermones de los artistas de la elocuencia sagrada, no solo la muchedumbre de los fieles y la legión de los devotos, sino muchos caballeros y muchas damas que van á satisfacer el ánsia de la la la emoción estética que, como dijo Taine, es la principal curiosidad de Sr. Silvela á Palacio. los hombres. Por eso dijo el P. Belritus que no le frecuentaban en el cerca de una hora. resto del año. «Aves de paso—dijo el Cuando el Sr. Silvela salió del Real cia.»

El sermón del P. Ollivier ha empe-inarla. zado por decir á los ricos que abusan El jefe de los conservadores estuvo de los pobres; á los capitalistas, que reservado, limitándose á decir-lesse enriquecen con el sudor de los pués de continuos esfuerzos de los obreros; á los poderosos, que se enso- periodistas para obtener algún inforberbecen con la humildad y con el me-que algo de lo que ya ayer exmiedo de los que nada poseen; á los puso y que reprodujo la prensa ha gobiernos, que fundan toda su fuerza ofrecido á la consideración de Su Maen ser crueles. obanabro!

aristocráticas, las ha increpado por habrá expresado á la Reina que conel exceso de lujo, por la frivolidad de sidera inconveniente que para la gosu existencia y por arrojarse en el to- bernación se prescindiera de los parrrente de la disipación y de la insus- tidos organizados y bien constituidos: tancialidad.

Felipe, ha increpado también á las y segura que la que señala el señor da tener el problema de la crisis." gentes adineradas, diciéndoles que el Sagasta y que los más netables pro- El papel Sagasta continua en auge

-Ani quedan Romero y el duque que le realizan el castigo eterno, para poder sin una prévia base de apoyo después de acabada la vida, y á los en la conciencia pública. que vivan aun algunos años, una re- De alguna frase que hemos escu-volución de exterminio que «hará chado al Sr. Si vela se desprende los altares desiertos». Deobute ali---

aspiran á obligar al arzobispo á im- nismo. nución de color en sus cuadros. Acabarán por pedir que los órganos de las iglesias toquen el «couplet» popularizado por Ivette Guilbert.

Respecto a la solución della

La concentración

La concentración exigida á Sagasta había de extenderse á Tetuán, Maura, Canalejas y Romero.

El Español dice que Sagasta conoce desde el mes de Enero los deseos de la Reina de que realizara una con-

Sagasta, desde entonces, ha hecho mente un periodista. 2019 V 18111101 varias exploraciones para conseguirla, incluso en el día de ayer; pero to- lencio; pero un silencio que era como das han sido inútiles, no habiendo asentimiento á aquella pregunta. podido realizarla.

Silvela ante S. M.

mán, famoso predicador belga, que na, conferenciando el ex-presidente na, esperábamos que terminase la en esta época acudian al templo espí- del Consejo con la soberana durante consulta de la Soberana con aquel

gran orador-que vienen a mojar en Alcazar, los periodistas se dirigieron estos días las puntas de sus alas en las á aquel prohombre, tratando de conoaguas del lago sereno de la peniten-cer lo qué expuso à la soberana respecto á la crisis y al modo de solucio-

liestad.

que juzgaba indudable que el partido bosando gente, que no cesa de hacer El P. Carbone, en la iglesia de San liberal no tiene otra dirección cierta cábalas acerca del resultado que pue-

todos los maveres elementos post

correr rios de sangre por delante de que este prohombre aconsejo á Su Majestad que continuase el Sr. Sa-Estos sermones son objeto de viva gasta al frente del Gobierno y forpolémica en Paris. No faltan radica- mando un Gabinete en que figurasen les, exaltados enemigos del clero, que personalidades de altura en el fusio-

Después de haber conferenciado con S. M. el Sr. Silvela, fué recibido por la Reina el marqués, de la Vega No es aventurado suporeliman en

La conferencia de este personaje fusionista duró tres cuartos de hora.

También el Sr. Vega de Armijo, al salir de Palacio y cuando los periodistas le asediaban à preguntas, se encerró en completo mutismo.

Al cabo de no pocas infructuosas insistencias de los reporters, el marqués dijo á todos: Ya saben ustedes cómo pienso acerca de la crisis y conocen mi actitud en el partido de que es jefe el Sr. Sagasta.

Pero, ¿se ha mostrado usted partidario de un Gobierno presidido por centración amplisima. o o o o D. Práxedes? le dijou apresurada-

El Sr. Vega de Armijo guardó si-

Azcárraga en Palacio

A poco de haberse alejado el mar-Esta mañana, á las diez, llegó el ques de la Vega de Armijo y sabedores los periodistas de que el general Enseguida fué recibido por la Rei- Azcárraga conferenciaba con la Reiex-jefe de Gobierno. no sup , zanon

En tanto el general era escuchado por la Reina, los periodistas comentábamos las impresiones recogi las sobre las anteriores conferencias y atisbábamos la salida de Azcarraga, para interrogarle en seguida. Canalejas.

Pero el tiempo pasaba, la impaciencia cundía y, ya inquietos y curiosos, preguntamos si todavia continuaba el general conferenciando con Su Majestad. in . nagasta. at le ofasuo

Entonces supimos que el señor Azcárraga, para eludir todo interrogatorio quizá, salió de Palacio por la Después, dirigiéndose á las damas Según esas palabras, el Sr. Sílvela plaza de la Armería, y no por la puerta del Principe, donde pacientemente le esperaban los periodistas.

Cábalas. Excomuniones

Continúan los circulos políticos re-

abuso de las riquezas asegura á los hombres no podrían nunca entrar al de momento en mômento, y ya son evadir nuestras preguntas.

pocos los que dudan de que éste será el jefe del Gobierno que está al subir.

no se dan por derrotados, y confian ayer fuese el Sr. Montero Rios nueen que puede todavía haber sorpre- vamente à Palacio con el pretexto de nuestro estimado amigo D. Cipriano sas. Y con esta esperanza manejan sancionar algunos decretos, un per- Muñoz, de Amposta, ha dado á luz nombres y puestos á placer. Creen sonaje autorizado ha dicho en un cir- con toda felicidad un robusto niño. que la Reina es partidaria de que en culo, que la versión del Sr. Montero torno del nuevo reinado se agrupen es exacta, pues el ministro de Agri- nuestra sincera enhorabuena. todos los mayores elementos posi- cultura, á pesar de su carácter de dibles, y suponen que el Sr. Sagasta no misionario, le rogó encarecidamente podrá negarse à tan legitima aspira- que antes de que se resolviese la crición.

Pero en contra de éstas, que no créditos referentes á la langosta. pasan de ser gratuitas suposiciones, està el parecer del Sr. Sagasta, quien no se ha recatado de decir que niega todo su apoyo á un Gabinete Monte- el Sr. Maura: ro Rios, y que llevando las cosas al último extremo, tampoco tendría inconveniente en declarar fuera del partido à quienes aceptasen carteras preguntamos. en semejante combinación.

Cree el Sr. Sagasta que el partido que él dirige, como todos los partidos monárquicos, deben mostrarse firmes por la unión y no debilitarse con fraccionamientos que podrían resultar funestos para los altos intereses que estan obligados à defender.

El Sr. Azcárraga se ha mostrado impenetrable respecto à su consejo dado á la Reina. Em la soia A al req

crepado en mucho del del Sr. Silvela.

Entre los que han tomado la crisis como un partido de pelota o unas carreras de caballos, o sea como motivo para hacer apuestas, ha decaido nunca. algún tanto el papel Montero, siendo el de Sagasta el que se lleva el mo- tes, que será llamado esta noche el

mio. Sr. Montero Rios parece que —No lo sé, contestó. I y sajelana. está bastante disgustado por la ani- Y añadió después de una breve mosidad que contra él demuestra el pausa: 201 orand ab sam la absala ac jefe de los liberales, aun cuando per-la Nivaun sé si será llamado; porsonalmente no tiene gran interés en que á lo mejor salta cada embolado... formar y presidir un Gabinete de chood El duque de Tetuán El Sr. Vega de Armijo noivianari-

omEl Sr. Sagasta haz salido esta tarde -o à pasementoche supa à otneimimera

Los que se consideran bien enterados de las interioridades de todo este teje-maneje dan por seguro que mañana por la noche jurará el nuevo Ga-Azcarraga conferenciaba con . stanid_

Créese que es por lo menos aventurado el hacer semejantes afirmaciones, que en los momentos actuales no tienen gran fundamento.

Conferencia comentada

Esta tarde han celebrado una larga conferencia los Sres. Montero Rios y terrogarle en seguida. Canalejas.

- Han tratado extensamente sobre la crisis y políticos de importancia aseguran que el principal objeto de esta visita ha sido ponerse de acuerdo, por cuanto el Sr. Sagasta, alegando motivos de su delicado estado de salud, ha tituciones. dicho á la Reina que no podía encargarse de formar ministerio, aconsejanmente le esperaban los periodistas.

Cabalas. — Excomuniones La conferencia del Sr. Villaverde del que formarán parte cuatro micon S. M. fué bastante extensa.

Al salir le interrogamos: nión y ustedes conocen la mia.

evadir nuestras preguntas.

Montero en Palacio

Comentando el hecho que á mu-Los partidarios de la concentración chos ha parecido anormal, de que sis se llevasen à la firma de S. M. los do notario de Tivisa.

Maura

Al salir del régio alcázar nos dijo

-Ahí quedan Romero y el duque quelle realizan el castigo chabitaPeb

-¿Se resolverá la crisis hoy?-le

-Me parece que no-contestó. correr rios de sangr Sanañam Py

-Es dudoso. «Rolles de la set alla rolles de la contra de

Romero Robledo

La entrevista del Sr. Romero Robledo con S. M. duró media hora.

-¿Qué hay, D. Paco?-le pregunnuosande color en sus cuadros somat

paran por pedir que los es on carad Mi opinion sincera, la que he teni-

partidario de la concentración.

¿Cree usted, le dijo uno de los oyen-

Al salir de Palacio dijo:

En mis discursos del Senado he expresado mi opinión respecto á los problemas palpitantes.

Creo que la crisis debe resolverse con una amplisima concentración.

Sr. Silvela à Paiacio.

Para el caso que Su Majestad la Reina entienda que convie de San Agustin. ne la formación de un gobierno de retirarse à la vida privada y Sagasta el cortejo. se prepara á lanzar excomuniones contra los liberales que formen parte del nuevo ministerio.

Trono, los fieles adalides de las ins-

Para Sagasta y Silvela no hay otros intereses que los de sus respecaconsejen à S. M. la continuación de vendió la longaniza. El vecindario se un gobierno tan achacoso y desdido á la Reina que llamara para ello tivas jefaturas; así se explica que al Sr. Montero Ríos.

Y subió al carruaje, procurando rar nuestra desdichada nación.

los gobiernos de la Regencia.

In distinguitie orpost de

Enviamos á los afortunados padres

Nuestro querido amigo D. Tomás Font y Aragón, notario de Espluga de Francoli, ha sido nombra-

Enviamos á nuestro amigo la más cordial enhorabuena.

Ante el Jurado de este partido y bajo la presidencia del senor del Val debió verse ayer en la sección primera de la Audiencia provincial, en juicio por jurados, una causa procedente de este Juzgado contra F. F. M. por el delito de homici-

dice que el Gobernador civil de aquella provincia ha denegado el permiso que se había solicitado para celebrar una corrida de novillos, en la que hoy Padres de la Compañía de Jesús: pov habían de tomar parte las señoritas toreras.

El Sr. Manzano, haciendose interdo el honor de exponer á S. M., apa- prete de los deseos de los buenos ciu-No es aventurado suponer, sin em- rece clara en mis últimos discursos dadanos barceloneses, está dispuesto cal, se suspendió anteayer la vista de bargo, que su criterio no habrá dis- parlamentarios. Respecto á la solución de la crisis, clase de espectáculos, mientras no consecuente con mis opiniones, soy ofrezcan las suficientes garantías de que en los mismos no se reproduci-Hoy la creo más necesaria que rán escándalos tan vergonzosos como el del pasado domingo.

> Por la cantidad de doscientas cuarenta y dos mil pesetas se rantes. ha adjudicado á nuestro particular Un caso que pone de relieamigo D. Ricardo Climent Ferré, de ve una vez más la aptitud de los esta ciudad, la recomposición de la obreros catalanes es el siguiente hecarretera de Castellón á Tarragona; y cho que gustosos hacemos público: la de Alcolea del Pinar à Tarragona, El tonelero de San Sadurni de plus de Parragona.sag, para, senogarraT sb., ag

Ya han aparecido en nuestro mercado las primeras sabogas de la temporada. Los inteligentes creen que, de continuar el Ebro con el caudal de aguas que hoy arrastra, la pesca será este año muy abundante.

Dicese en Segovia que después de las fiestas de la coronación, S. M. el Rey D. Alfonso XIII irá á pasar alli una larga temporada, habitando en el Palacio episcopal.

Para la tropa se habilitará el cuartel

El conde de Cheste ha ofrecido su concentración, Silvela amenaza con palacio para las personas que formen

Un periódico de Zaragoza dá la noticia de que cinco individuos ¡Estos son los leales servidores del de una misma familia, habitante en la la calle de la Democracia, de aquella ciudad, quedaron intoxicados con motivo de haber comido langoniza que contenía triquina. El alcalde ha ordenado la incautación de todo el

Estos son los que quieren preparar! quede sin salida à causa del proyecto en Madrid.

el nuevo reinado con los desaciertos de ley que el gobierno suizo tiene viy desdichas de los últimos años de vas muestras de aprobar, y con el cual los vinos pagarán a su entrada en aquel país enormes derechos de arancel que harán imposible la exportación.

Los arroces, aceites y azúcares se sostuvieron firmes, y los primeros con tendencia al alza.

No obstante las noticias de la pérdida de la cosecha de café en el.Brasil, los precios no han sufrido alteración, cotizándose á los mismos de las pasadas revistas.

Se calcula que, desde que estalló la guerra en el Africa del Sud. han muerto allí más de 300.000 caballos. El gobierno inglés ha ordenado nuevas compras en los Estados Unidos, á pesar de que actualmente navegan con rumbo al cabo varios buques conduciendo más de 4.000 cabezas de Iganado caballar.

El día 22 del corriente Un colega de Barcelona mes dará comienzo en la Casa de San José de Roquetas una tanda de ejercicios espirituales para seglares que terminará el 29, dirigida por los

> Por haberse conformado los procesados, dos jovenes de esta ciudad, con la pena pedida por el fislugar à primeros de Marzo del año último en una finca de la señora viuda de D. Pascual Roca.

Para cubrir las ocho vacantes de notarias que existen en Cataluña se han presentando 161 asai-

en 19.021, á favor de D. Pablo Garri- Noya, Salvador Giró, por una apuesta realizó ayer en un taller de Barcelona, ante varios testigos competentes, el trabajo dificil y sin precedentes de construir en ocho horas un bocoy de ocho cargas y media, sizage ? 12 is

El obrero que ha realizado este esfuerzo extraordinario cuenta más de 50 años de edad. 10 se mon brief ,00

El arzobispo electo de Zaragoza ha dicho que cuando afectue su entrada en la capital de su archidiócesis, en vez de dar el banquete acostumbrado en casos semejantes, dedicará su importe á desempeñar objetos de los pobres, por papeletas cuyo valor de cada una no exceda de cinco pesetas.

Este rasgo ha sido muy aplaudido en Zaragoza, al tenerse noticia de él.

Se halla vacante en la Catedral de Astorga una canongía que corresponde por turno á la Corona y se ha de proveer prévia oposición. El plazo para la presentación de documentos deseando optar á la mencionada prebenda termina el día 3 de

La Archiduquesa Isabel, chado como su mismo jefe, gobierno muestra sumamente alarmado. madre de la Reina Regente, y que En el mercado celebrado tanto interés muestra por nuestro nistros de á perro chico y otros tan- anteayer en Tarragona hubo algo de país, ha remitido 2.000 pesetas, 1.000 tos Rodrigánez ó deudos del viejo movimiento por haber acudido gran con destino á las obras de la Virgen número de propietarios de la comar- del Pilar de Zaragoza y otras 1.000 «Yo no acostumbro á variar de opi- pastor, sienes sup al sup aluges y ca ofreciendo sus vinos, temerosos de para los benéficos fines del estable ión y ustedes conocen la mia. que el caldo existente en sus bodegas cimiento la Cuna de Jesus, fundado

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO GE Monner

medicina que le fué facilitada.

La boiella que se le entregó decía: plaza.

uso externo. Amon El infeliz soldado bebió su conte- mavera. nido, falleciendo á las pocas horas víctima de un envenenamiento.

Instruyense las oportunas diligencias sumariales.

En un camino próximo á San Miguel de los Reyes (Valencia) ha sido hallado el cadáver de una huertana, de 28 años, llamada Teresa Balaguer Marco, que se dedicaba al comercio de hortalizas en unión de su padre, con quien vivia.

La infeliz ha aparecido degollada. Dicese que los móviles del crimen deben haber sido los deseos de satisfacer con ella torpes apetites.

No se ha podido capturar al autor pronto quién pueda ser.

En la actualidad se estan á Tierra Santa, en muchas naciones de Europa. Sommer Europa aourgana

Está haciendo estragos en los viñedos de Sicilia, incluso en las vides americanas, una nueva enfermedad llamada Touge, que aparece nos de la clase superior del Colegio primero en los tallos y las hojas, extendiéndose luego à la raiz.

El ministro de Agricultura de aque. lla nación ha enviado una comisión especial para que estudie la enfermedad y los medios de combatirla.

Bu los quince últimos días del próximo mes de Mayo se celebrarán en la Audiencia del Territorio exámenes de los que aspiran á ser procuradores.

Los que deseen examinarse deberán presentar sus solicitudes dentro de los quince primeros días del mes de Abril en la secretaría de gobierno de la misma.

En Bélgica ha comenzado una decisiva campaña contra el alcoholismo. El gobierno premia las denuncias de bebidas malas, y los enemigos del alcohol comienzan á asociarse únicamente para desterrar su uso del país.

Han comenzado en las principales poblaciones conferencias públicas, dadas por eminentes profesores. Las mujeres han dado en no perder ni una sola conferencia, y en pocos dias el consumo de las bebidas alcohólicas ha bajado.

Los ditimos despuellos recibidos sobre el estado del general lord Methuen no son satisfactorios.

Dicen que el herido se ha agravado y que su esposa se ha marchado al campo boer para asistir à aqué!.

Con motivo del centenario de Victor Hugo, se ha vendido en esobras del gran poeta.

mendar à los agricultores el depósito ce que dijo.

Despachos expedidos anoche y fir- Casa Vidal, «Pes de la Palla», entre el Arsenal de guanos y primeras materias de "Yo, Señora, estoy quebrantadisi- mados por lord Kitchener dicen y el rio Ebro.-TORTOSA D. Enrique Nomen, de Tortosa, mo de salud y mis fuerzas no corres- oficialmente que lord Methuen ha 1mp. Biarnés, à c. de Algueró, Cambios, 3.

que se sentia indispuesto pidió una riqueza de éstas, según certificado de patria y á la dinastía.» análisis que posee verificado en esta Esta versión, cuya verosimilitud es Los periódicos comentan esta ma-

Amoníacos y nitratos para la pri-

OVI

LECITINA

GIOL

Reconstituyente poderoso. Venta tarmacias.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la Denticina Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la fracase en esta empresa, entonces secuarta planas phones ne phonesion

Remolacha

Los agricultores que deseen adquidel crimen, ni se sospecha por el rir simiente y abonos químicos, pueden dirigirse al almacén de D. Francisco Mayor, calle de la Cruera, número 7, y en Ferrerias, almacén del organizando peregrinaciones católicas mismo, al lado de la Posada del Aufarench.___ = 0.71110100 2011200

Observaciones meteorológicas

ediaderes de establica de religion.

tomadas, diariamente, por los alum- Urzaiz. de primera Enseñanza, que dirige el y de la marina. profesor D. Rafael Vilás.

Dia 15 de Marzo de 1902 Barometro

Máxima 762 Mínima 761 Oscilacion a detaile Vilate Alia

as a respective mometro les acas

Máxima 25 Mínima 9 Media 17
Evaporímetro, 26 Evaporimetro, 3'6 Pluviómetro, o Estado del cielo, Cirrus. Dirección del viento N. En al ab es Termometro seco 18. Id. húmedo 15 2020 EleAlumno: J &

Ramon Martiot est espor at aumsois

El Alumno, Alejandro Bonet

DERES, Paragues, Soundance

14 de Marzo de 1902.

Comentarios

Los comentarios y cálculos sobre la crisis siguen esta noche con igual intensidad que durante el día.

La impresión dominante es que se! intentará la formación de un Ministerio de concentración liberal, recibiendo este encargo el señor Montero Rios.

el consejo de Sagasta

Nos compliacemos en reco- bilos que yo pueden hacerlo,-pare- puso dejarle en libertad.

y cuarta fila.

Se muestran desesperanzados.

¿Una solución?

Se comenta mucho la siguiente! versión que anoche publicó el Heraldo:

«Es casi seguro que mañana la Cirugía general y enfermeda-Reina encargará al Sr. Montero Ríos la formación de nuevo gabinete.

En caso de que el Sr. Montero Ríos ría inminente una solución con la base del Sr. Sagasta.

La consulta

de Maura

Los amigos intimos del Sr. Maura dicen que este ha concretado su programa esta tarde en la consulta que ha celebrado con la Reina, en los siguientes puntos:

Primero. Arreglo de la cuestión del Banco en el sentido de las enmiendas presentadas al proyecto del señor

Segundo. Organización del ejército

Tercerc. Revisión del Concordato y llevar á cabo un nuevo pacto con la Santa Sede.

Sr. Sagasta.

Momento crítico

las consultás:

La Reina se ha tomado esta noche para deliberar y mañana, cuando el Sr. Sagasta vaya á Palacio, sabrá si queda encargado de formar Gabinete personajemento como store personajemento con con

Con este motivo hay gran espectación en los círculos políticos.

Puede decirse que el problema de

EN LIBERTAD

Desde anoche es general en Londres la creencia de que el general Methuen y el coronel Toslean han sido Ojos, Oido, Nariz y Garganta conducidos á Klepdord por indicación del general Delarey, à pesar de las de los Comunes por el ministro de la Guerra, lord Broodick.

Acaba el general Deiarey de dejar en libertad, bajo su palabra de honor,! á dos oficiales ingleses y á Methuen.

de medio millón de volúmenes de las formación de nuevo gabinete. miento tacultativo de la herida del por el médico Cucala (padre). «Otros más jóvenes y con más general por él hecho prisionero, pro-

Em Zuragoza um soldado quién puede garantizar la magnifica ponden á mis deseos de servir á la sido entregado á la guarnición de Klepdord.

> discutible, ha producido gran desen- fiana este acto de generosidad del canto entre los fusionistas de tercera general Delarey; algunos tratan de interpretarlo en el sentido de demostrar la mala fe con que proceden.

MÉDICO-CIRUJANO

des propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lúnes, miércoles y viérnes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

Ultimos adelantos

Relojería, alfombras, muebles, espejos, tapices, lamparas, adornos de salon, objetos de arte y or so Calle de la caisainat. 7, pral.

La casa más importante de España en su ramo, J. Varela y Compañia (Sociedad en Comandita), Obradors, 8, participa al público derrosense haber llegado el viajante de dicha casa D. Francisco de Paula Casanovas, quién permanecerá en esta ciudad por espacio de algunos dias y recojerá diariamente los encargos que se le El Sr. Maura da poca importancia hagan en la libreria de Voltes, Aná la cuestión de personas, si bien gel, 7, y pasará al domicilio de las hace una excepción en contra del personas que le honren con sus pedi-

Despacho de asuntos Esta tarde han quedado terminadas JOSÉ KIES ALVAREZ Abogado

Ex-oficial de Administración Especialidad en toda clase de asuntos administrativos y de Hacienda, cuya resolución compete à los Ayuntamientos, Centros ó si la Reina confía este mando á otro Corporaciones oficiales de la capital de la provincia.

Rambla de Castelar, 27, 1.º Turragona and and

la crisis ha llegado à su momento Juan José Cucala

Médico y cirujano oculista

Ex-ayudante del eminente oculista Dr. Barraquer, de Barcelona, ex-médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oido de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Se operan cataratas, pupilas artificiales, operación de la miopía, esclerotomías, tumores, fistulas, lagrimeo, triquiasis (pestañas á insinuaciones hechas en la Camara dentro), strabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista, etc. y (Tetuaje) se borran las manchas que afean el ojo.

Sueroterapia y Opoterapia

Aplicación de suero para difteria (mal blanch); Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc. Inyecciones de liquidos orgánicos (Broirun Secuard) para Se insiste por autorizado conducto El vencedor de lord Methuen, por minumP para la anemia, tifus, gordura y fortalecer los organismos debilitados. Speren afirmar que el Sr. Sagasta aconse- no haber médicos ni cirujanos, ni los enfermedades cerebro medulares. Tratamientos dias por los libreros de Paris más jó á la Reina que no le encargue la elementos necesarios para el trata- cerebrales, aprobado en 30 años de práctica

Asistencia para operados Consulta: de 9 á 1 mañana; 4 tarde y de 6 á 8 noche.

De interés general!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carez-can de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

GABINETE OFTÁLMOLÓGICO

del Médico-Oculista

DON JUAN MIRÓ

Oculista del Hospital
de San Pablo y Santa Tecla
Antiyuo ayudante de clinica

zoimsief del Dr. Barraquer

Relojeria, ATIUZNOJuzebles, oejos, adornos

de 10 à 12 mañana y de 3 à 5 tarde Calle de la Unión, n.º 7, pral.

nnageH obTarragona

En Reus, los lúnes y viérnes, de 2 á 5 de la tarde, arrabal de Santa Ana, núm. 1, 1.º

Posada de España

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos

Tarragona

Recojed

Sellos usados

de correo

ficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San António de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envian como muestras sin valor en

paquetes ordinarios o certificados.

Harmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS (PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza. — Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de nikel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños. -Lanza polvos de goma y cauchú.-Biberones de varias clases.-Guarda leches de cristal, goma y cauchú.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y cauchú.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.— Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sugeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de dranaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.-Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBO, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con meaalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1886. Gran Concurso de Paris de 1895 y y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Unicas aprobadas científicas y renombrados prácticos dia riamente las prescriben, reconociendo yentajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL ANO 1848

Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

La Préservatrice

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad á la Ley de 30 de Enero 1900

En 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

Indemnizaciones pagadas

sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la compañia

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á ter eros.—Seguros individuales.—Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguros de Farmacéuticos.

AGENTEEN TORTOSAY COMARCA Gaston Delamotte

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caout-chouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HUTEL UNIVERSAI

SALETA Y WALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reune todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero coníort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio à la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes à la llegada de los trenes y va-

SALVACION DE LOS NINOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilità la Baba à los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible entermedad, y los salva aun en la agonia; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades à que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Drognerias, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES